



Serie IICA-COLEAD sobre las Empresas Agroalimentarias del Caribe

Sesión 16: Oportunidades para los empresarios en las cadenas de valor transfronterizas

Jueves 27 de febrero de 2025 - 14:00-16:00 UTC

PRESENTACIÓN DE LOS ORADORES

Isolina Boto – Responsable de Redes y Alianzas, COLEAD

Isolina Boto es la responsable de Redes y Alianzas de COLEAD, una asociación sin ánimo de lucro de operadores del sector agroalimentario que opera en las regiones de la Unión Europea (UE), África, el Caribe y el Pacífico (ACP). Isolina tiene más de 25 años de experiencia en desarrollo agrícola. Comenzó su carrera en la Comisión Europea y también ha trabajado con varias embajadas y ONG de los países ACP en áreas relacionadas con la seguridad alimentaria, el desarrollo rural y el comercio. Antes de incorporarse a COLEAD, fue directora de la oficina de Bruselas del Centro Técnico de Cooperación Agrícola y Rural ACP-UE (CTA) del 2004 al 2020, implementando iniciativas políticas relacionadas con la cooperación ACP-UE en el ámbito del sector agroalimentario. Ha dirigido proyectos de agronegocios en apoyo del desarrollo de la capacidad de las pequeñas y medianas empresas (PYME), los empresarios y las organizaciones de agricultores en África, el Caribe y el Pacífico, y ha desarrollado el programa de agroturismo con el fin de vincular los sectores de la agricultura, comercio y turismo en los países ACP.

Allister Reynold Glean – Especialista Técnico, Programa de Comercio Internacional e Integración Regional / Representante en Barbados, IICA

Allister Glean es el representante en funciones del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) en Barbados. Ha pasado los últimos cinco años como especialista internacional en agronegocios y cadenas de valor en la Delegación de Santa Lucía. Allister ha trabajado extensamente en el sector agrícola durante más de 20 años, incluyendo investigación y desarrollo agrícola, desarrollo de agronegocios, procesamiento de alimentos y bebidas, y financiación del desarrollo de agronegocios. Allister ha impartido clases a tiempo parcial para la enseñanza superior durante más de 16 años en las áreas de marketing, planificación estratégica y ética empresarial.

Formado en gestión y marketing, Allister también tiene títulos universitarios en relaciones internacionales y desarrollo agroalimentario. También es abogado, con especial interés por la gobernanza, el desarrollo de mercados y la facilitación del comercio.

A Allister le apasiona trabajar con microempresas y pequeñas y medianas empresas, con especial atención a las mujeres, los jóvenes y las agrupaciones de productores. También es un pequeño agricultor que produce alimentos en una parcela de dos hectáreas y media.



Dr. Andre Gordon - Director Gerente, Technological Solutions Limited

El Dr. Andre Gordon, Director General de Technological Solutions Limited (TSL) y Consejero Delegado/Consultor Principal de TSL Technical Services Limited (TTSL), es un reconocido experto en formación sobre seguridad alimentaria y sistemas de calidad. Con más de 37 años de experiencia, ha proporcionado asistencia técnica orientada a soluciones a empresas de todos los tamaños en todo el Caribe, América del Norte y del Sur, Europa y África. Pionero en la región, creó el primer laboratorio con certificación ISO 17025 propiedad del sector privado en el Caribe y ha apoyado a más de 1.000 empresas en la exportación y la fabricación. El Dr. Gordon ha desempeñado un papel clave en la reapertura de los mercados de exportación para los productos jamaicanos, es autor de cuatro libros y ha recibido numerosos elogios, incluido el reconocimiento del USDA por sus contribuciones a la industria alimentaria.

Maria Jackson - Fundadora y Directora, Cacao Saint Lucie, Santa Lucía

Maria Jackson es la fundadora y directora de Cacao Sainte Lucie, una fábrica de chocolate artesanal del grano a la barra situada en Santa Lucía. Es la primera mujer chocolatera de la isla y elabora refinados chocolates negros con habas de cacao de origen local y cultivo ecológico. Su pasión por la chocolatería nació cuando era pastelera en un gran complejo turístico, donde se sumergió en el arte de la producción de chocolate. Comprometida con el desarrollo comunitario, Maria trabaja en estrecha colaboración con los agricultores locales, asegurándose de que reciben una remuneración justa y fomentando prácticas agrícolas sostenibles. Bajo su dirección, Cacao Sainte Lucie ha ampliado su gama de productos para incluir diversos porcentajes de chocolate negro, trufas y frutos secos recubiertos de chocolate, lo que le ha valido el reconocimiento local e internacional. La dedicación de Maria Jackson a la calidad y a la comunidad la ha situado como figura destacada de la floreciente industria chocolatera de Santa Lucía.

Benjamin Morrison - Oficial de Programas, Centro de Comercio Internacional



Ben es oficial de programas en Sistemas Agroindustriales Inclusivos en el Centro de Comercio Internacional (CCI) (ONU/OMC) en Ginebra. Está especializado en el desarrollo de la cadena de valor agrícola, centrándose en la creación de asociaciones que generen impacto para los pequeños agricultores y las pymes, a través del enfoque de Alianzas para la Acción. Ben ha trabajado extensamente en la formación e implementación de alianzas en varios sectores en África, el Caribe y el Pacífico, con un enfoque en el aprovechamiento de la inversión del sector privado, el valor agregado en el origen y la conducta empresarial responsable en las cadenas de valor. Tiene una maestría en Desarrollo Internacional y una licenciatura en Estudios de Desarrollo y Política del Global Development Institute (GDI) de la Universidad de Manchester, Reino Unido.

Ravi Sankar - Director Gerente, Karibbean Flavours, Trinidad y Tobago

Ravi Sankar es un experimentado empresario y Director Gerente de RHS Marketing Limited, la empresa que está detrás de la marca Karibbean Flavours. Apasionado de la innovación alimentaria, fundó RHS Marketing en 1995 y desde entonces ha ampliado su gama de productos a más de 100 especias, salsas, condimentos y bebidas de producción local. Bajo su dirección, la empresa ha pasado de ser un pequeño negocio local a convertirse en un exportador internacional que llega a 26 mercados del Caribe, Norteamérica, Canadá y el Reino Unido. Su visión estratégica y su compromiso con la calidad le valieron a RHS Marketing el premio Breakthrough Exporter of the Year de la Cámara de Comercio de Trinidad y Tobago en 2021. Sankar es también un mentor y defensor de la fabricación local, trabajando continuamente para elevar los productos caribeños a la escena mundial. Con planes para una nueva fábrica, mantiene su compromiso de impulsar la innovación y ampliar el alcance de los sabores caribeños en todo el mundo.



Nayaatha Taitt - Coordinadora de Programas, Compete Caribbean Partnership Facility

Nayaatha Taitt es Consultora de Desarrollo del Sector Privado en el Banco Interamericano de Desarrollo, y actualmente coordina el Pilar 1 de Compete Caribbean + 'Promoviendo la Competitividad, la Acción Climática y la Inclusión del Sector Privado del Caribe'. Tiene más de 10 años de experiencia trabajando en temas relacionados con el desarrollo del sector privado, la innovación y el espíritu empresarial, y el desarrollo sostenible, tanto dentro como fuera de la región, y trabajando con organizaciones clave como el BID Lab, el Centro Internacional de Comercio y Desarrollo Sostenible, el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, y la Asociación de Estados del Caribe.

La Sra. Taitt también está cursando un doctorado en Economía de la Innovación en la Universidad de las Naciones Unidas - Instituto de Investigación Económica y Social de Maastricht sobre Innovación y Tecnología (UNU-MERIT), explorando la innovación a nivel de empresa en el Caribe, la innovación verde y las políticas públicas para la innovación. Posee un máster en Asuntos Internacionales por el Instituto Universitario de Altos Estudios Internacionales y del Desarrollo (IHEID) de Ginebra (Suiza) y títulos de licenciatura y posgrado por la Universidad de las Indias Occidentales (Trinidad y Tobago).

Gyanti Tjon A Loi – Ingeniera de procesos, Varross NV, Surinam

Gyanti Tjon A Loi es Ingeniera de Procesos en Varross NV, con 3 años de experiencia en la industria cárnica. Con formación en Producción Animal y Tecnología Sanitaria, Gyanti está especializado en optimizar los procesos de producción y garantizar unos estándares de alta calidad en el procesamiento de la carne. En Varross, Gyanti desempeña un papel clave en la supervisión de las operaciones del matadero y la planta de procesamiento de carne de la empresa, donde se producen cortes frescos y productos de valor añadido. Gyanti es un apasionado de la innovación, la eficiencia y las prácticas sostenibles en el sector agroalimentario. Con un fuerte enfoque en la calidad y la mejora continua, Gyanti contribuye a la misión de Varross de suministrar productos cárnicos de primera calidad a los mercados locales e internacionales. Gyanti está comprometida con el fortalecimiento de las cadenas de valor transfronterizas, impulsando el crecimiento de Varross y del sector agroalimentario del Caribe.



El evento cuenta con el apoyo de lo programa Fit For Market Plus, ejecutados por COLEAD en el marco de la Cooperación al Desarrollo entre la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OEACP) y la Unión Europea (UE).

Esta publicación ha sido elaborada con el apoyo financiero de la UE y la OEACP. El contenido es responsabilidad exclusiva de COLEAD y en ningún caso debe considerarse que refleja las opiniones de la UE o de la OEACP.